

Mon PAYSAGE

Mon Patrimoine

Pleaux la fontaine de l'arbre autrefois et aujourd'hui



À l'aube du XX^{ème} siècle l'entrée de la ville n'a pas changé depuis la création de la nouvelle route (D680) quelques dizaines d'années auparavant. Cette route permettait d'éviter le centre de Pleaux. Pour marquer cette nouvelle entrée une croix a été immédiatement érigée. Elle masque en partie un petit édicule en pierre qui abrite la fontaine.

Aucune habitation de part et d'autre des deux rues. Il faut attendre les années 1910 pour voir apparaître les premières maisons coté droit (rue des Estourocs) et 1936 où

les terrains de gauche (rue de la Fontaine de l'arbre) ont été lotis grâce à la loi Loucheur.

Au centre de la photo, le terrain derrière la croix a été clôturé plus tard par une grille pour créer un jardin public.

La seule maison que l'on voit est la maison Bonnefon jadis appelée caserne. Les replis de terrain que l'on distingue dans le pré servait de « baignoir » aux chevaux de la maréchaussée qui séjournaient dans cette maison.



Projet porté et réalisé par la Communauté de Communes du Pays de Salers, en association avec les 27 communes, soutenu par le Conseil Départemental, le Conseil Régional, les Archives Départementales et le Parc Naturel Régional des Volcans d'Auvergne.



AUVERGNE - Rhône-Alpes



Document communiqué et imprimé

Mon PAYSAGE

Mon Patrimoine

Pleaux

la fontaine du Bournat

autrefois et aujourd'hui



Au premier plan, la plus ancienne fontaine publique de Pleaux (celle d'Empeyssine date seulement de 1855 env.) Les habitants du quartier y trouvaient leur eau potable. Le trop plein de la fontaine alimente le lavoir immédiatement en dessous. L'endroit était bien protégé du vent par deux grands murs de pierre.

On distingue les pierres plates qui entourent le bassin sur lesquelles les lavandières s'agenouillaient. Plus tard

modernisé et couvert d'un toit de tôles pour en améliorer le confort, il est aujourd'hui tombé en totale désuétude. De beaux nénuphars agrémentent maintenant les lieux. Les deux seuls bâtiments que l'on voit, en haut l'école publique et au fond la grange étable, existent toujours.

Par contre les près vides sur cette vue sont tous devenus terrain à bâtir et depuis construits. Notamment occupés par la Maison médicale, juste derrière.



Projet porté et réalisé par la Communauté de Communes du Pays de Salers, en association avec les 27 communes, soutenu par le Conseil Départemental, le Conseil Régional, les Archives Départementales et le Parc Naturel Régional des Volcans d'Auvergne.



AUVERGNE - Rhône-Alpes



© Jean-Michel PÉRIÉ

Commune de communication et d'impagination

Mon PAYSAGE

Mon Patrimoine

Pleaux la place de la mairie

autrefois et aujourd'hui



Au moment de la photo la place a été, depuis quelques dizaines d'années, dégagée de vieilles maisons vétustes qui se trouvaient en bas.

La place n'est pas encore goudronnée et avec le passage de ce troupeau de moutons accompagné de sa bergère, nous avons l'impression d'être dans un village alors que nous sommes déjà dans une petite ville riche de commerces.

Ils sont nombreux autour de la place et en particulier dans la rue, actuellement R. Mil, qui est une entrée importante dans Pleaux.

La seule maison sans commerce verra bientôt s'installer une pâtisserie, toujours là. La boucherie Malroux se déplacera d'une maison pour laisser la place à un commerce possédant une des toutes premières pompes à essence.



Projet porté et réalisé par la Communauté de Communes du Pays de Salers, en association avec les 27 communes, soutenu par le Conseil Départemental, le Conseil Régional, les Archives Départementales et le Parc Naturel Régional des Volcans d'Auvergne.



AUVERGNE - Rhône-Alpes



Donnée Communication et Impression